



meilleurs vœux



ET MON AUDIT, TU L'AS VU MON AUDIT ?

A l'heure où, lorsque l'on parle du service public, les seuls mots qui viennent à la bouche de nos dirigeants et directeurs sont performance, management, optimisation...

Comment s'étonner de la multiplication des audits dans l'administration ? Le schéma est simple : on réduit le personnel, on réduit le budget, on supprime les leviers d'action ; et on constate que le service est en difficulté.

Donc vite un audit ! Benchmarking, Reporting, Teasing... Il en ressort un logigramme, une mutualisation, une fusion... On change le nom du service, on écrit une procédure, on externalise...

Et on se gargarise sur l'efficacité prétendue d'une organisation mise en machine par des gens vraiment compétents (les cabinets d'audit). On oublie simplement que derrière tout ça, il y a des gens qui sont en sous-effectifs, qui n'ont plus les moyens de faire leur travail et qui ne savent pas de quoi sera fait demain. Bref, on pose un pansement sur une gangrène.

Et ça marche à tous les niveaux. La DREAL n'y échappe pas. Alors, du directeur au chef d'unité, c'est à qui dégainera son audit. Des sommes impressionnantes y sont engagées. Qu'importe si cet argent aurait pu servir à offrir aux agents la possibilité de faire leur travail. Il vaut mieux en dépenser pour leur expliquer comment ils peuvent accomplir plus de missions avec moins d'argent. Avec l'illusion pour nos chefs d'avoir fait le maximum pour aider leurs agents...

Dernière minute : après audit, la Dure Réalité est certifiée d'intérêt vital...

UN AN APRES, QU'EST CE QUI A CHANGÉ ?

Lundi 03 janvier 2011 : *c'est la rentrée. En arrivant je ne vois personne, je dois être le premier. Je rentre dans mon bureau : un froid glacial... même pas 10°C, pourtant le thermostat est à 20°C.*

Muni de mon manteau, mon écharpe, mes gants, j'allume mon ordinateur, pas très pratique.

Bon... je décide de m'occuper du courrier... Dans ma case 2 Gazettes, 3 Moniteurs et... c'est tout. Et toujours personne dans les couloirs... (reprise d'un article paru dans la Dure Réalité n°1 en janvier 2010.)

Je tente d'appeler un de mes collègues par téléphone : ils sont tous blottis dans leurs 9 m² devant leurs petits radiateurs grille pain, au risque de faire sauter une installation électrique sous dimensionnée.

Ah que je regrette le temps des luttes syndicales de la dernière décennie ! A cette époque, on se serait retrouvé au bas des bureaux revendiquant notre droit de retrait devant un bon braséro ... mais un peu de patience ! avec notre fabuleux projet immobilier et nos futurs bureaux paysagers, nous n'aurons plus jamais froids et nous pourrions partager de nouveaux moments de convivialité et nos antidépresseurs...

Du côté de Perier c'était bien chauffé. Presque trop, on ne pouvait pas rentrer, la porte était bloquée. **13 jours**, c'est le temps qu'il a fallu pour réparer. Paraît que 50 agents sur le trottoir c'était pas une priorité!! Alors on a trouvé une astuce: un morceau de polystyrène dans l'entrebaillement. A quoi ça tient la continuité du service!!

Dernière minute : le chauffage est réparé, c'était une simple petite fuite qui avait tout stoppé :

« petite cause, grosses conséquences ». En politique, c'est plutôt « mauvaise décision, graves conséquences »...



AVERTISSEMENT



La Dure Réalité est un journal critique et nous présentons toutes nos excuses à ceux qui ne l'ont pas supporté et qui, à juste titre, s'en sont plaint à leur hiérarchie.

Nous déconseillons donc aux âmes sensibles la lecture de ce numéro et les orientons vers les documents suivants :

- DRE@LITE
- CR du CODIR
- Communiqué de la préfecture sur le succès de la RGPP en PACA
- Kim Il Sung, sa vie, son œuvre

Le chiffre de l'année 2009 :
17.94%

Taux de vacance réel des agents en place/ETP.

A comparer avec la valeur cible de 5% fixée par la Direction.

Source : *intranet rubrique / qualité / tableau de bord stratégique de la DREAL PACA*

http://intra.dreal-paca.i2/article.php3?id_article=8666

LA SAGA DES DÉMÉNAGEMENTS DE LA DREAL PACA

EPISODE I : « C'EST LOIN D'ÊTRE FAIT ! »

Une DREAL a pris la décision suivante : pas de Salsa pour l'année 2010.

D'autres services abandonnent l'utilisation de l'outil sans le faire savoir à la DRH.

Cela ne nous empêche pas à la DREAL PACA d'avoir des messages de direction nous annonçant un "état des lieux par agent" (bigre) et autres fariboles : "le non-remplissage d'une seule personne empêche la validation pour tout le service et aura des conséquences sur la négociation des effectifs" (re-bigre).

NOUVELLE RUBRIQUE

Vu et entendu en DREAL !

De la part d'un chef de service :

« J'ai enfin compris à quoi ça sert un Smartphone : quand tu es en réunion et que tu t'ennuies, tu peux aller surfer sur Internet ! »



Nous aussi on en veut !!!

LE SHADOCK DU MOIS



A qui le tour de tirer la fève ?

La belle résolution de 2011 : l'amélioration du fonctionnement des services n'est plus la priorité "La mutualisation des fonctions supports entre les services du ministère a commencé dès 2007, lors de la création de la direction inter départementale des routes Méditerranée. L'ambition est de faire des économies d'échelle et de préserver le cœur de métier des services, **le tout si possible** en améliorant le fonctionnement des services. »

extrait de l'édito de l'organe officiel de la DREAL PACA : la DRE@LITE n°14

LA DURE REALITE N°8

C'est la rentrée ! Prenez donc comme bonne résolution d'envoyer une petite contribution à la Dure Réalité :

fsu.dreal-paca@developpement-durable.gouv.fr

Le Tholonet est toujours en vente, toujours en dégradation malgré quelques rustines, ses gaulois y font de la résistance, mais commencent à se sentir de plus en plus seuls.

Le Prado, toujours en location, entasse de plus en plus de monde. L'unité RCT va bientôt s'y installer. Profitant de bureaux au confort moderne, ses locataires cherchent à l'optimiser ou à s'y faire oublier.

Périer se vide petit à petit de ses occupants, après l'UAPTD, c'est le RCT qui s'en va. Alors le STELAC déménage dans tous les sens pour exploiter le vide. Quelques coups de peinture permettent de masquer l'usure bien avancée d'un bâtiment voué à la destruction. Eh oui, **Périer aussi est en vente** (avec ses occupants ?). On devra donc bientôt louer notre propre bâtiment (vendre pour louer, ça c'est économique !!). Avec certainement une démolition à la clé.

Saint-Charles est toujours dans la tourmente des travaux. Marteaux-piqueurs, jeux de chaises musicales et inondations à chaque pluie. Des toilettes privées pour la direction, et des toilettes bouchées pour le personnel.

Les UT sont délocalisées au seul profit de la RGPP.

Dans le viseur de notre direction, la construction d'un siège DREAL en lieu et place d'une station essence au boulevard des Dames. Joli clin d'œil au moment où notre ministère envisage la construction d'une plate-forme pétrolière à quelques lieues de Porquerolles.

L'avenir immobilier reste donc encore incertain. En effet, comme le précise notre directeur à propos de la susdite plate-forme (immobilière), « c'est loin d'être fait ! »

Ne vous inquiétez pas ! la DR continuera à vous tenir au courant dans le prochain numéro.

GLPI

Une nouvelle procédure d'assistance utilisateurs informatique se met en place :

"En cas d'absence du Correspondant informatique, on nous dit que les utilisateurs pourront exceptionnellement déposer des demandes dans GLPI en utilisant un code d'accès par service dont la liste est publiée sur l'intranet. "

Bref, le plus simple, c'est d'avoir un copain informaticien, sinon : GPLI vous guette.



PAROLE DE HAUT FONCTIONNAIRE

Les fusions des services ne seraient pas une réussite selon certains... et figurez-vous que ce n'est même pas la Dure Réalité qui le dit, mais le très sérieux <http://www.acteurspublics.com/article/26-11-10/regard-tres-critique-sur-les-fusions>.

« Six répondants sur dix s'accordent en effet pour juger leur bilan négatif, près d'un cinquième (19 %) le jugeant même "très négatif". Ah bon ?

79 % des hauts fonctionnaires estiment que leurs conditions de travail se détériorent avec les réformes en cours dans le service public. Et pour les « petits fonctionnaires » ? Personne ne s'est apparemment amusé à aller les interroger... de peur de frôler les 100% peut être ?

VU DANS LA PRESSE

AU PIED DU MUR...

... Nathalie Kosciusko-Morizet, notre nouveau ministre !

Suite à la décision du tribunal administratif de Marseille de considérer comme « nul et non avenu » un permis de construire « bidon » à Eygalières concernant une bâtisse de 293 m² avec piscine dans une zone très sensible de cette commune, le contrevenant, un célèbre et indéboulonnable présentateur d'émissions de variétés, vient – entre autres démarches – de déposer un recours gracieux auprès de la ministre. (le Canard enchaîné, 29/12)

La notification qu'elle fera à ce personnage très respectueux des lois est très attendue et sera – peut-être – significative de sa future politique au MEDDTL.

Nous vous tiendrons au courant des suites de cette affaire passionnante.

Bienvenue dans le monde merveilleux de l'écologie et du respect de la nature, Mme le ministre.

En cette période de fêtes et de vœux, nous vous conseillons le BuZZ du début d'année (déjà plus de 600 000 exemplaires vendus) à offrir à tous nos chefs : **Indignez-Vous !** de Stéphane Hessel (Un cadeau utile pour seulement 3€)



Dernière minute :

Une nouvelle journée d'action intersyndicale (FSU-CGT-Solidaire) le **jeudi 20 janvier** contre « **la précarité dans la fonction publique** » : .

Une belle occasion de vous indigner !!

La Dure Réalité n'est pas soutenue par la direction, mais par un grand nombre d'agents (pas tous, certes) et le SNE FSU, SNIAE-FO, SNITPECT-FO